
БОЛЬШАЯ I в январе трубопрокатчики стаиа-гигаита «30-102» Новотрубного завода перекрыли проектную 
п о б е д а :  мощность. Поздравляем с высоким производственным достижением, товарищи металлурги!

1 /  ОЛЛЕКТИВ с т а н а  
«30-102» одержал за

мечательную победу. План 
января выполнен на 104,5 
процента и этим самым не 
только достигнута, но и 
значительно перекрыта 
проектная мощность уни
кального оборудования. По 
сравнению с первым годом 
работы производство труб 

. возросло в четыре раза, 
даже плановое задание 
превышает про е к т н у ю 
мощность на 7,5 процента. 
За первый месяц первой 
пятилетки прокатацо труб 
на 8,1 процента больше, 
чем, в декабре.

— Этот успех, — рас
сказывает начальник цеха 
Э. О. Н'одев, — достигнут 
самоотверженным трудом 
всего коллектива. Повыше
ние мощности печей и 
пуск седьмой поточной ли
нии на отделке, позволили 
ликвидировать узкие места 
производства. Очень много 
сделано по совершенство
ванию техники и техноло
гии, по модернизации и 
совершенствованию меха
низмов.

Но самое главное — 
это небывалый трудовой 
подъем, который царит в 
цехе в канун созыва XXIII 
съезда КПСС.

Почин смены мастера 
В. Кохана за право назы
ваться бригадой имени 
XXIII съезда партии стал 
огромной - движущей си
лой соревнования. Все 
бригады настойчиво бо
рются за первенство, гото
вят форуму нашей партии 
достойные трудовые подар
ки. И не на словах, а на 
деле добиваются этого. 
Бригада мастера А. В. Ро
бинзона выполнила январ
ский план на 106,6 про
цента. На втором месте 
коллектив смены, которой 
руководит мастер П. Д. 
Щитков. Его показатель — 
105,6 процента.

Все смены- стремятся в 
феврале не только закре
пить,' но и приумножить 
достигнутые успехи.

Приближается 50-летие 
нашей социалистической 
“одины. ПервоураЛьцы, 
как и весь народ, каждый 
советский человек уже 
сейчас готовятся отметить 
эту - историческую дату. 
Коллективы промышлен
ных предприятий намеча
ют новые производствен
ные рубежи. Хорошие 
планы у работников куль
туры города, медиков, учи
телей, словом, у людей 
самых разных профессий. 
И планы эти, безусловно, 
выполнятся. Потому, что 
продиктованы они самыми 
светлыми, самыми искрен
ними желаниями встре
тить юбилей, как можно 
лучше. И это понятно: 7
ноября — всегда самый 
дорогой и желанный пра
здник: он — не только ис
тория Родины, которой 
гордится каждый совет
ский человек, он нераз
рывно связан с судьбами 
миллионов и миллионов 
людей... А ведь предстоя
щий Октябрь особенный: 
он — пятидесятый.

И вот он придет в наш 
город. По-традиционному 
пѳсенно - кумачевый, он 
пройдет по улицам колон
нами дем онстраций,как  
день новых побед и^свер- 
шений. Его, согретого ты
сячами улыбок, пронесут 
по городу песни. И . песни 
эти тоже будут о сегодня
шнем дне — дне счаст
ливом, безоблачном, радо
стном. Зазвенят за празд
ничными столами тосты 
Славящие праздник, заду
шевные и идущие от всего 
сердца. И опять за настоя
щее, которое хорошо. За 
будущее, которое так про
чно и надежно.
. Всем славен и радостен

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ПоЗ знаменем Ленина
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На в о п р о с ,  к т о  х о р о ш о  р а б о т а е т  и о д н о в р е м е н н о  у ч и т 
ся , на ш в е й н о й  ф а б р и к е  м н е  р а с с н а з а л и  о м о т о р и с т к е  
с п е ц м а ш и н ы  Н аде  Е р ш о в о й .

На п р е д п р и я т и е  м о л о д а я  р а б о т н и ц а  п р и ш л а  т р и  года 
н а з а д ,  не и м е я  н и к а к о й  п р о ф е с с и и .  Ч е р е з  м е с я ц  о н а  о в 
л а д е л а  с п е ц и а л ь н о с т ь ю  м о т о р и с т к и  и в с к о р е  у ж е  не о т 
с т а в а л а  от с т а р ы х  р а б о т н и ц :  н о р м ы  п е р е в ы п о л н я л а ,  р а 
б оту  в ы п о л н я л а  к а ч е с т в е н н о .

В ступ и в  в б о р ь б у  з а  з в а н и е  у д а р н и ц ы  к о м м у н и с т и ч е с 
кого  т р у д а ,  о н а  в с к о р е  з а в о е в а л а  его.

Р а б о т а  ей  н е  м е ш а е т  и п о в ы ш а т ь  с в о и  з н а н и я .  С е йч ас  
Надя у ч и т с я  в д е с я т о м  к л а с с е  ш к о л ы  р а б о ч е й  м о л о д е 
ж и  и о д н о в р е м е н н о  — з а о ч н о  в К и р о в с к о м  ш в е й н о м  тех .  
н и н у м е ,  о к о н ч и в  к о т о р ы й ,  о н а  п о л у ч и т  с п е ц и а л ь н о с т ь  
м а с т е р а - т е х н о л о г а  ш в е й н о г о  п р о и з в о д с т в а .

НА СНИМКЕ: м о т о р и с т к а  ш в е й н о й  ф а б р и к и ,  у д а р н и ц а  
к о м м у н и с т и ч е с к о г о  т р у д а  Н адя  ЕРШ ОВА.

Т е к с т  и ф о т о  Д. КИРЕЕВА.

X X III СЪЕЗДУ к п с с -
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Н есмотря на трудности 
с - обеспечением м атери ала
ми и запасны м и частям и, 
рабочие Билйм баевских 
центральн ы х рем онтно-м е
ханических м астерски х у с 
пешно сп равили сь с я н в ар 
ским планом рем онта тех 
ники.

Они вы п усти ли  тридцать 
два трактора « Ч Т З -8 0 »  в 
том числе один сверх пла-

СВЕРХ ЗАДАНИЯ
на. О тремонтировано трид
ц ать  ч еты ре двигателя 
«К Д М -46» , вместо 3 0  по 
п л ан у .

К ачественн о вы полнили 
все работы  слесарь-сбор
щ ик тракторов  Геннадий 
Федорович Боярш ин и 
уком плектовщ ик двигателей 
Владимир С ергеевич Б а 
ж ин .

будет 7 ноября 1967 года: 
и настоящим, и будущим. 
Да и традиция у совет
ских людей хорошая: 
всегда идти только впе
ред, всегда быть устрем
ленными в завтрашний день 
— и делами, и помысла
ми своими. Но не забудет
ся, воздасться ли в этот 
день великая почесть и 
благодарность наша, лю
дей встречающих юбилей, 
годам прошлым, ставших 
легендой, историей, кото
рые привели нас к этому 
светлому юбилею?

Память! Туманит ее 
иной раз время. Тускнеют 
воспоминания о временах 
и событиях, о людях, ко
торым обязаны всем мы с 
вами, товарищи, современ-

вчера или позавчера. Он 
начался в то грозовое вре
мя — пятьдесят почти 
лет назад, — когда Вели
кая революция впервые 
принесла в темную и за
битую Шайтанку жгущий 
сердце призыв: «Вся
власть Советам, вся власть 
народу!*.

Что знаем мы о тех го
дах? О первом Совете ра
бочих депутатов. О пер
вых революционерах-боль- 
шевиках В. Шагине, 
И. Пономареве, И. Емли- 
не, А. Незговорове, чьи 
имена носят сейчас улицы 
Первоуральска? Только 
скупые факты. А ведь па
мять многих первоураль
цев свято хранит события 
тех лет. Для них они —

Итоги января 

р а д у ю т

Я н в а р ь  позади . Хоро
ш ими делам и  ознам еновали  
его билим баевские трубо
л и тей щ и к и . Они отп рави
ли  п отребителям  более 1 5 0  
тонн водопроводны х труб 
сверх  п л а н а . П роизводи
тел ьн ость  труда возросла 
на 4 ,3  п роц ента.

По п олуям н ом у у ч астк у  
п ервен ство  одерж али  сме
ны  м астеров  В асилия И ва
н ови ч а  Х мелева и Ю рия 
Г ригорьевича А лпатова. 
П ер в ая  из них отлила 
сверх  за д ан и я  4 0  тонн 
труб, в то р а я  —  4 1 .  Про
изводи тел ьн ость  труд а 
здесь к  уровню  прош лого 
года состав и л а более 1 0 5  
проц ентов .

Н а центробеж ном  у ч аст
к е  сл аж ен н о  труд ятся  р а
бочие см ены  м астера П ав
л а  В и кторовича С оловьева. 
Е е п о к а зат ел ь  —  три дцать 
тонн св ерхп л ан овы х  труб.

В ф еврале труболитей
щ и ки  нам ерен ы  закреп и ть  
эти  .усп ехи , приготовить 
хорош ий подарок съезду  
п арти и .

В. ТАРХАНОВ.

Первоуральцы! Создадим к 50-летию Октября 
летопись полувековой истории нашего города

ные стране в тяжелые 20-е 
годы. Как сухи и лаконич
ны события, дошедшие до 
нас. А ведь за ними труд, 
подвиги сотен и тысяч 
людей, которые уже тогда 
видели наш сегодняшний 
день. И работали они, и 
терпели лишения, и пере
живали их во имя буду
щего. Да, сурова, трудна и

щадке будущего Динаса. 
Мы должны ярко пред
ставить себе эту страницу 
летописи. Еще ненаписан
ную, к сожалению.

Вот почему, дорогие 
первоуральцы, редакция 
газеты обращается к вам 
с просьбой принять уча
стие в этом большом, бла
городном деле. Мы реши-

НИКТО НЕ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
НИЧТО НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ЗАБЫТО!

ники шестидесятых годов.
Но что такое прошлое? 

Что такое история? Вду
маемся, дорогие друзья, 
в смысл этих слов. Ведь 
это же и сегодняшний 
день, дорогой и бесконеч
но близкий сердцу наше
му! Вот наш Перво
уральск. Кто из нас не 
гордится им? Его новыми 
кварталами, широкими и 
прямыми проспектами, его 
богатырями - за в о д а м и, 
слава которых разнеслась 
далеко за пределы Роди
ны. Кого не радует сегод
ня настоящее города, мо
лодеющего и набирающе
го силы. Но ведь сегод
няшний день не пришел

просто жизнь. Они пом
нят, а некоторые хорошо 
знают первых героев-боль- 
шевиков нашего города, 
отдавших свои жизни во 
имя народного счастья 
Ярки в их памяти траги
ческие события 1918 года, 
когда город был захвачен 
белыми бандами. Сейчас 
о павших героях тех лет 
рассказывает обелиск у 
хромпикового завода. Бла
годарные первоуральцы 
чтут память павших. Но 
что мы знаем о них? 
Очень мало! Незаслужен
но мало.

Годы гражданской вой
ны. Годы первых пятиле
ток. И первые трубы, дан-

замечательна история про
шедших пятидесяти лет 
нашего Первоуральска. И 
мы не вправе забывать ее. 
Долг наш, святая обязан
ность наша—восстановить 
ее в плоти и крови. Ни
кто не должен быть за
быт, ничто не должно 
быть забыто в тот день, 
когда в город войдет доро
гой наш гость — 50-й Ок
тябрь и первый камень, 
легший в фундамент пер
вых цехов Новотрубного 
завода, а с ним и новая 
история нашего города 
Мы должны хорошо знать 
эту страницу жизни Пер
воуральска. Первые сва 
ленные деревья на пло-

ли к 7 ноября будущего го
да выпустить 50 юбилей
ных страниц, на которых 
по возможности полнее и 
ярче рассказать о полуве
ковой истории города, на
чина я с 1917 года. Зада
ча большая, сложная и 
одним нам без вашей по
мощи ее не решить так, 
как хотелось бы.

Формы вашей помощи 
могут быть самые различ
ные. Воспоминания вете
ранов революции и граж
данской войны. Первых 
коммунистов и комсомоль
цев. Людей труда о годах 
реконструкции и первых 
пятилеток. Рассказы о со
бытиях и людях тех лет.

Многое хранит память че
ловеческая. И нужно, что
бы она стала достоянием 
всех, а особенно нашей 
молодежи. Большую цен
ность представляют наря
ду с воспоминаниями дру
гие исторические докумен
ты прошедших лет: фото
графии, газеты, книги, 
журналы, в которых речь 
идет о нашем городе и 
его людях. Так поделитесь 
же этим богатством со 
всеми, дорогие читатели! 
Жены и сестры, братья и 
знакомые героев граждан
ской войны и революции, 
пишите, рассказывайте о 
них. Ветераны труда, соз
давшие сегодняшний Пер
воуральск, подел и т е с ь  
своими воспоминаниями 
тоже. Люди, вынесшие на 
своих плечах испытания 
Великой Отечественной 
войны, ждем ваших пи
сем, ваших рассказов.

Первоуральцы, помните, 
в городе создается исто
рия 50-лет социалистиче
ских нашего города. Долг 
и обязанность каждого — 
принять в ее составлении 
самое горячее участие. 
Ждем вас в редакции, 
ждем ваших писем. Наде- 
емся, что первые материа
лы поступят к нам уже 
феврале.



Ь ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ де
лах не все и всегда быва

ет гладко.
Год назад, и даже несколько 

раньше, большие трудности ис
пытывал коллектив цеха «В-4» 
Новотрубного завода при изго
товлении отдельных видов труб. 
Шел брак. И вся-то беда была в 
том, что многие мелкие дефек
ты (риски, раковины, вмятины 
и другие) на внешней и внут
ренней поверхности труб невоз
можно было определить ни до 
самого процесса волочения, ни 
во. время его. Даже с помощью 
имеющихся действующих конт
рольных приборов. Получалась 
довольно неприглядная картина: 
требования к качеству изделий 
возрастали, а техника контроля 
долгое время оставалась на нет 
высоком уровне.

В цехе давно назрела пора 
внедрить новейший метод опре
деления пороков в металличе
ских изделиях — ультразвуко
вую дефектоскопию. О ней гово
рили здесь давно, делались да

же практические попытки осу 
ществитъ, но должных резуль
татов пока не было. А брак 
шел. Заказчики отказывались от 
готовой продукции. Создавшееся 
положение вызывало тревогу, 
требовало неотложных мер.

Могли ли с этим мириться 
цеховые коммунисты? Нет, ко
нечно. Вопрос о повышении ка
чества труб обсуждался члена
ми партийного бюро, а затем на

фектоекопии принял активное 
участие специалист цеха-лабора
тории автоматических систем 
контроля Юрий Иванович Тара
сов. Коллектив слесарей цеха 
под руководством мастера Вла
димира Петровича Каткова из
готовил часть основных меха
низмов, а затем произвел уста
новку, регулировку и центровку 
дефектоскопов. Одновременно 
специалисты цеха - лаборатории

Коммунисты и производство

А когда она вступила в строй 
и стала вырабатывать, так назы
ваемую, контролируемую защит
ную атмосферу из смеси газов, 
необходимую для получения 
светлого отжига труб, в цехе 
приступили , к изготовлению и 
установке новой конвейерной

Контроль, помощь, действенность

Ц Е Н Н А Я
ИНИЦИАТИВА

З а  минувшее семилетие боль
шой победы добилась малокомп
лексная бригада коммуниста
А. И, Васильчука. По ее  трудово
му календарю семилетку она вы 
полнила ещ е в июне прошлого 
года. За успехи в труде вожаку 
бригады Антону Ивановичу была 
вручена Почетная грамота обко
ма КПСС и облисполкома.

Достигнутыми результатами
коммунист не успокаивается. Он 
изыскивает новые резервы  для 
увеличения заготовки и вывозки 
древесины. А когда в бригаде 
шел разговор  о подготовке к 
XXIII съезду КПСС, Антон Ивано 
вин заявил:

— Каждый хорошо знает и ви
дит, как на нашем лесопункте 
непроизводительно используются 
сцепы УЖД (узкоколейной ж е
лезной дороги). Выгодно и брига
де, и всему леспромхозу уве
личение нагрузки на каждый 
сцеп.

Так по инициативе члена пар
тии зародйлась ценная инициати
ва. Партком леспромхоза горячо 
одобрил ее. Предложение Ва
сильчука затем обсуждали на от
крытых партийных и рабочих со 
браниях лесопунктов. Инициати
ва коммуниста нашла горячий от
клик у лесозаготовителей и, 
п р еж д е  всего, в Ново-Трекинском 
лесопункте, где работает Василь- 
чук. Все девять бригад включи
лись в соревнование за увеличе
ние нагрузки древесины, на сцеп 
УЖД. Ежедневно здесь подводят
ся итоги работы. Разгорелось 
поистине бо ев о е  соревнование. 
Бригаду Васильчука начинают д о 
гонять другие, например Лопать- 
ко. Это отрадно. Отрадно и то, 
что за январь бригада коммуни
ста Васильчука добилась высоко
го показателя: на каждый сцеп в 
средн ем  она нагружала по 20,5 
кубометра древесины. Это на 
пять кубометров болыііе, чем бы
ло до  начала соревнования.

Высокую производительность 
труда показывает и малокомплек
сная бригада коммуниста М. В. 
Антонова. Она лучше других сра
ботала на Коуровском лесопунк
те.

Высокий политический и трудо
вой подъем лесозаготовителей, 
возглавляемый коммунистами, по
ложительно сказался на результа
тах работы леспромхоза. Январ
ский план выполнен на 104,5 про
цента. Дополнительно к нему вы
везено  три тысячи кубометров 
деловой древесины. Такого пока
зателя не было в январе про
шлого года.

Коллектив леспромхоза  борет
ся за то, чтобы квартальный плен 
выполнить к дню  открытия пар
тийного съезда. Во главе сорев
нования идут коммунисты.

Н. ВОРОНКОВ, 
секретарь парткома 

Коуровского леспромхоза.

общем собрании коммунистов це
ха. Партийное собрание потребо
вало от руководителей цеха при
нять все меры к быстрейшему 
внедрению дефектоскопии. Заме
стителю начальника цеха ком
мунисту Сергею Иосифовичу За- 
ку было поручено возглавить 
специальную группу по установ
ке и регулированию дефектоско
пов. В нее вошли опытные спе
циалисты — старший мастер 
участка ОТК Виктор Анатолье
вич Бурков, помощник началь
ника цеха по энергооборудова 
нню Георгий Павлович Бонда
рев, старший мастер Александр 
Федорович Ничков...

В работах по внедрению де-

АСК готовили цеховых контро
леров к работе на новых ульт
развуковых приборах. Таких 
контролеров сейчас уйсе более 
30.

Все работы велись быстро. 
Уже через два с половиной ме
сяца вступили в строй первые 
дефектоскопы. А затем в эксплу
атацию вступали все новые и 
новые приборы. Их сейчас в це
хе десять. Брак труб резко 
снизился, цех начал полностью 
справляться с поставками заказ
чикам...

В начале прошлого года ком
мунисты цеха взяли под свой 
неослабный контроль и строи
тельство газозащитной станции.

термической печи, реконструк
ции двух муфельных и одной 
колпаковой. Все они были обо
рудованы для работы на защит
ной атмосфере и позволили тер
мистам получать трубы без ока
лины. Кроме того, в очень корот
кий срок, буквально за полме
сяца, была построена и вакуум
ная печь, позволившая увели
чить производительность выпус
ка труб. Обновление только 
Термооборудования, причем ис
ключительно силами цеха, бы
ло осуществлено в рекордно ко
роткий срок — за три месяца.

Члены цехового партбюро при
стально следили за ходом всех 
этих важных работ, оказывали

необходимую помощь, а в от
дельных случаях, для ускорения 
работ субподрядчиками, действо
вали через партийный комитет 
завода. В строительстве газоза
щитной станции, установке и ре
конструкции термических печей 
деятельное участие принимали 
мастер газозащитной станции 
Нина Анатольевна Лапико, спе
циалисты энергоотдела: стар
ший мастер Иван Васильевич 
Полев, мастера Николай Евгра
фович Васьков и Василий Пет
рович Мечкасов. Наладку и пуск 
оборудования осуществляла
бригада старшего машиниста га
зозащитной станции коммуни
ста Валентина Михайловича 
Домрачева. Руководил всеми ра
ботами заместитель начальника 
цеха Вениамин Николаевич Ду- 
ев...

Так, практически, на деле, не 
вмешиваясь непосредственно в 
производство работ, не опекая 
энтузиастов новой техники, парт
бюро, коммунисты цеха «В-4» 
руководили важными работами. 
И результаты партийного влия
ния не замедлили сказаться. С 
внедрением дефектоскопии и но
вого термооборудования каче
ство труб значительно повыси
лось.

Г. БОРИСОВ.

Мы шли с группой 
советских специалистов- 
знергетиков по велико
лепному бульвару гене
рала Магеру в Буха
ресте. У входа в одно здание 
нас привлекла светящаяся карта 
Румынии с множеством миниа
тюрных точек.

■ — Это огни нашего братства 
и дружбы, — сказал один из 
энергетиков.

Светящаяся точка на электри
фицированной карте обозначала 
новый энергетический объект. И 
почти о каждом из них могли 
рассказать мне спутники — уча
стники строительства и рекон
струкции гидроэлектростанций и 
теплоэлектроцентралей на обнов
ленной румынской земле. Тогда 
я впервые услышал интересные 
рассказы Н. Ткаченко, Г. Сухо
млинова, П. Видюкова, М. Пил- 
кина, Л. Черепко и других со
ветских инженеров о том, как 
наши специалисты, коллективы 
заводов и проектных институтов 
содействуют труженикам Румы
нии в ускоренной электрифика
ции страны.

Мне довелось побывать на но
востройках братской страны, ви
деть замечательные плода со
ветско-румынского сотрудничест
ва в Борзешта и Пдоешти, Пет- 
рошани и Грозовешти, Лудуше 
и Решице... Встречался с румын
скими энергетиками — вчераш
ними учениками советских спе
циалистов, которые в эти дни 
уверенно возглавляют стройки 
энергетических гигантов в Ру
мынии. Один из них — инженер 
Адриан Штефанеску. Вот уже 
около пятнадцати лет он соору
жает энергетические объекты. 
Впервые я встретился с инжене
ром Штефанеску на Грозовешт-

ОГНИ НАШЕГО БРАТСТВА
*В б р а т с к и х  с т р а н а х  с о ц и а л и з м а

ской ТЭС. Инженер с волнением 
рассказывал о долгих годах сов
местной работы с советскими спе
циалистами, говорил о том, что 
они не только передавали свой 
богатый опыт, до и охотно пере
нимали все новое, что рожда 
лось в творческих лабораториях 
румынских строителей. И я ви
дел, как вчерашние учителя ру
мынских энергетиков старатель
но заносили в свои блокноты 
достижения румынских инже
неров и мастеров. Тогда подума
лось, что это и есть подлинное 
братство, товарищеское сотруд
ничество.

Высоко в горах Фэгэраша — 
там, где сооружается крупней
шая в Румынии Арджешская 
гидроэлектростанция, советские 
ученые-энергетики оказали ру
мынским коллегам ценную по
мощь своими советами. Но и у 
румынских энергостроителей, со
оружающих уникальную ГЭС в 
горах, советские специалисты 
нашли очень много поучительно
го.

Вскоре после освобождения 
страны от фашистского ига по 
зову Коммунистической партии 
и народного правительства на
чалось осуществление плана 
электрификации страны. За 10 
лет было введено в действие в 
полтора раза больше энергетиче
ских мощностей, чем за 60 лет 
в старой Румынии. И еще одно 
любопытное сравнение: только
за прошлый год выработано
столько электроэнергии, сколько

вырабатывалось раньше за 60
лет. Но и это оказалось недос
таточным для страны с бурно 
развивающейся экономикой. Ле
том прошлого года —. на IX 
съезде Коммунистической пар
тии был принят новый десяти
летний план дальнейшего раз
вития энергетики. На форуме 
румынских коммунистов делега
ты говорили о том, что осущест
вление этого грандиозного пла
на вызовет большой сдвиг в 
структуре энергетического ба
ланса страны, что Румыния ста
нет поистине страной сплошной 
электрификации. В ближайшие 
десять лет энергетические объ
екты социалистической Румы
нии будут располагать вчетверо 
большими мощностями по срав
нению с предыдущим десятиле
тием.

Недавно я беседовал с румын
скими инженерами. Они говори
ли о том, что Румыния, кото
рая ,два десятка лет назад за
нимала по производству элек
троэнергии одно из последних 
мест в Европе, скоро будет мощ
ной электрической державой. 
Она сможет обеспечивать не 
только свои потребности, но и 
вносить известный вклад в 
энергетическую систему евро
пейских социали с т и ч е с к и х  
стран. Мне показали новую кар
ту «электрической Румынии», 
на которой обозначены будущие 
ГЭС и ТЭЦ. В эти дни заканчи 
вается строительство каскада 
гидроэлектростанции на реке 
Бистрице. Мириады огней заж
гут новые ГЭС на реках Лотру, 
Себиш, Олт, Криш.

«15 дочерей Арджеша» —так 
называют будущие каскады 
электростанций, которые в ско
ром времени будут сооружены в 
нидовьНх этой реки — от Фэ
гэраша до Бухареста. Самой 
важнейшей стройкой новой де
сятилетки : явится гидротехниче
ский и навигационный узел на 
Дунае — в районе знаменитых 
Железных ворот. Это совмест
ная румыно-югославская строй
ка раскинулась на обоих бере-

В январе в Венгерской Народ-( 
ной Республике появился 64-й 
по счету город. Им стало быв
шее село Гёдёллё. расположен-1 
ное в 30 километрах от столи
цы. В новом городе 20.000 жите-і 
лей. Здесь находятся известный і 
сельскохозяйственный институт, | 
два крупных промышленных, 
предприятия. Перспективным 
планом предусматривается стро
ительство больницы, школ, ма
газинов самообслуживания.

На снимке: работницы элек
трозавода «Ганц» проверяют ка
чество готовой продукции.

Фото МТИ — ТАСС.

гах голубого Дуная. Недалеко 
от порожистых Железных ворот 
'находится другая стройка — ру
мыно-болгарская. В скором вре
мени здесь в районе Ислаза бу
дет возведена крупная гидро
электростанция.

На днях из Румынии пришла 
весть: на строительстве ТЭЦ в
Крайове вступил в строй второй 
агрегату мощностью в 100 тысяч 
киловатт. По окончании строи
тельства это будет самая круп
нейшая в Румынии ТЭЦ. Ее 
мощность — 1 миллион кило
ватт. В сооружении и монтаже 
Крайовской ТЭЦ принимают 
участие советские специалисты, 
и предприятия. Инженеров, а)' 
также оборудование из СССР bJ 
эти дни можно увидеть и н а ' 
строительстве ТЭЦ «Бухарест— 
Юг».

Советский и румынский наро
ды — единомышленники в борь
бе за социализм и коммунизм. 
Все ярче разгораются на их об
щем пути огни дружбы и сер
дечного братства.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
(АПН). .

Бухарест—Москва.

Ш  знаменем Ленина
О ~ Г Е В  Е Ч А Ю І

«БЕСПРИНЦИПНОСТЬ — ЗЛО!»
Под таким заголовком 8 января 

в нашей газете была напечатана 
корреспонденция. В ней были 
вскрыты недостатки в работе 
парторганизации и директора С е
верского камнещебеночного за 
вода А. Ф. Аверьянова по воспи
танию трудящихся.

Секретарь парторганизации за
вода тов. Власов сообщил в р е 
дакцию о том, что корреспонден
ция обсуждалась на партийном 
собрании. Факты полностью под
твердились.

Директору завода А. Ф. Аверь
янову было указано на недопус
тимые действия, заключавшиеся, в 
частности, а отмене решения зав 
кома п рофсою за об увольнении 
Колмакова. Тов. Аверьяноз при
знал свою ошибку.

А. Ф. Аверьянов заверил парт
собрание, что занятия в школе 
коммунистического труда начнет 
в ближайшие дни.

Пересматривается состав агит
коллектива. Вопрос о воспита
тельной работе  на заводе будет 
поставлен на партсобрании « 
феврале.



Ученые Краснодарского научно-исследовательского института 
сельского хозяйства под руководством академика ВОСХНИЛ 
П. П. Лукьяненко продолжают работать над созданием новых 
сортов мягкой и твердой озимых пшениц, устойчивых к небла
гоприятным климатическим условиям, к болезням и сельхозвре- 
дителям.

Талантливым селекционером П. П. Лукьяненко создано око
ло 20 сортов озимой пшеницы. За последние годы появились еще 
две сестры «безостой-1», «ранняя-12» и «краснодарская-6». Госу
дарственные испытания во всех зонах края успешно ^прошла 
«ранняя-12». Эта пшеница имеет крупное зерно с высокими хле
бопекарными качествами и созревает на неделю раньше «безо
стой-1».

На снимке: Герой Социалистического Труда лауреат Ленин
ской премии П. П. ЛУКЬЯНЕНКО (справа) и старший научный 
сотрудник отдела селекции аспирант Ю. М. ПУЧКОВ за разбо
ром коллекционных колосков нового сорта озимой пшеницы.

Фото Е. Шулепова. Фотохроника ТАСС.

О  р а б о т е  с  п о д р о с т к а м и

Д Р УЗЬ Я  К Л А С С А -
молодежная бригада

П олучив очередное задание 
ред ак ц и и , я  реш ила, что напиш у 
о ш еф ах своей родной ш колы  
X : 3 2 . Но, к сож ален ию , этому 
не суж дено было о сущ естви ться , 
потом у что ш еф ская  работа в 
3 2 -й  ш коле в целом за сл у ж и в ае т  
плохой оценки . Об опы те шеф
ств а  здесь не м ож ет бы ть  и ре
чи .

В десятой ш коле, к у д а  я  при
ш л а, все обстоит н ескол ько  и н а
че . Н ад ш есты м «А » классом , н а
прим ер, ш еф ствует б ри гад а Ана
толи я И вановича Ф евралева из 
ц ех а  « Т -5 »  Н овотрубного завода. 
Д ва года д р у ж ат  взр о сл ы е с ре
бятам и и за это врем я сделали 
много доброго дл я  к л ас са  и ш ко
лы .

Б ри гад а Ф евралева •—  моло
д еж н ая , многие члены  ее учатся  
в ш колах  рабочей м олодеж и, но, 
несм отря на зан ято сть , о подро
стк ах  не забы ваю т. Ни одно к л ас 
сное собрание, вечер , клуб  весе
л ы х  и находчивы х не проходят^ 
без ш ефов. Они не просто «при
су тств у ю т» , а  п ри ним аю т самое 
непосредственное у ч асти е . Если 
ребята запели  свою отрядную  п е
сню , то и шефы п о д х ватят , они 
в соревнован иях  участвую т, 
к л асс  пом огали оф орм ить —  сде
л ал и  м еталли ческие подставки  
для цветов.

Но отды х отдыхом, и о деле 
здесь не забы ваю т. С тарш ие тре
бовательны  и сп росят за  каж дую  
двойку . Саш а Ж уков  и Гриша 
Т окарев  учи л и сь  плохо, и брига
да в зял ас ь  за  них вм есте с учи
телям и : ходили домой к ребя
там , с родителям и говорили . Сей
час  м альчиш ки у сп еваю т.

Особенно заботи тся о ш ести
к л ассн и к ах  член  бри гад ы . А лек
сандр С еменович Н ем ы тов , та к 

ти чн ы й  вним ательн ы м  человек , 
умею щ ий подобрать к  ребятам  
« к л ю ч и к » . Сам он у в л ек ается  
ш ахм атам и и ш аш кам и , и ш кол ь
ни ки  зар ази л и сь  его увл еч ен н о
стью . Ч асты  в кл ассе  ш ахм атно
ш аш ечн ы е турн и ры .

Люди в бригаде отзы вчивы е, 
это главн ое. Е сли уж  что пообе
щ али , то обязательно  сделаю т.

К сож ален ию , не у всех ребят 
в десятой ш коле есть так и е  хоро
ш ие взрослы е д р у зья . Семь к л ас 
сов вообщ е не имею т шефов. В 
прош лом году постоянны м и го стя 
ми ш колы  бы ли бригады  В. И. 
М ихайлова, Н. Ф. С агетдинова, 
В. М. К лим ова, А. А. Зотикова, 
Ю. И. М орозова, 10. Б. С иницина, 
Е. С. Е л ьк и н а , а  ны нче их ещ е 
ни разу  не видели . А ребята 
ж д у т  вас , товари щ и  ш ефы , с в а 
ми они чувствую т локоть стар ш е
го друга.

0. ШУПЛЕЦОВА, 
юнкор.

ПИСЬМО В

Мириться, прощать нельзя
ДОРОГАЯ редакция! После 

долгих раздумий решила я 
написать вам письмо. Я не хо
чу, чтобы моя беда повторилась 
в других семьях. Начну со свое
го замужества. В нем мне не 
повезло. Я вынуждена была уй
ти от мужа и воспитывать детей 
одна. Было трудно, но я не хо
тела брать от него никакой по
мощи, только радовалась, что 
дети со мной, все хвалят их. 
Словом, растут они хорошими 
людьми.

Но жизнь есть жизнь. Шесть 
лет спустя встретился мне дру
гой человек. Я полюбила его, 
поверила, что он может быть 
мне хорошим мужем, а детям— 
заменит отца. Хотелось верить 
в это, да и он старался убедить 
меня только в хорошем. Но и на 
этот раз нам не повезло. Я ли
цом к лицу встретилась со 
страшным злом, о котором я 
вначале и не подозревала, что 
оно окажется таким упорным и 
принесет столько горя моей се
мье.

Как все происходило, считаю 
рассказывать лишним. Все обыч
но. Муж выпивал систематиче
ски из получки в получку. Я 
сначала растерялась. Даже не 
смела возражать. Он же считал 
свое поведение как бы закон
ным. Потом стало все хуже и 
хуже.

Так прошло несколько лет. 
Тяжело мне вспоминать о них. 
Безрадостные то были годы. Я 
не могла его переубедить. Ника
кие просьбы, мольбы мои не по
могали. Как трезвый, обещает, 
клянется исправиться. А потом 
все начинается сначала.

Дело потом дошло уже до ж е
стокости. Мне приходилось ухо
дить из дома с детьми. Их я от
правляла к родным, а сама ча
сто ночами ходила по улицам. 
Стыдно мне было от людей, от 
знакомых за свое горе. Не хо
тела я, чтобы все об этом зна
ли. Слабость? Конечно! Сейчас 
я в ней раскаиваюсь. Но дру
гого выхода тогда я не видела.

Пробовала я обращаться в об
щественные организации, в не
которые учреждения. Но в те 
годы еще у нас удивительно 
хладнокровно смотрели на лич
ную жизнь, считали, что луч
ше в нее не вмешиваться. Так и 
шло у меня все через пень коло
ду. Я мучилась, тяжело пере
живали происходящее дети. И 
я со страхом видела, что они 
меняются, портятся на глазах.

JJ О ВОТ однажды я просто
** другими глазами взгляну

ла и на себя, и на детей своих, 
у которых крадется детство, и 
на мужа. И решила твердо: тер
петь не буду. Так началась моя 
борьба. Долгие, трудные, порой 
невыносимые годы потянулись. 
Но я победила. Сейчас моего му
жа не узнать. Это другой совер
шенно человек. Он внимателен, 
помогает мне, заботлив, хорошо 
относится к детям. Я, конечно, 
радуюсь этому. Но пережитое 
дает себя знать. Эта борьба за 
человека не прошла для меня 
даром. Я очень вымоталась. На
жила себе сильное нервное исто
щение. На этой почве появились 
другие неприятности со здоровь

ем. Но самое тяжелое так этб 
то, что мечту свою о детях, ко
торая самой святой для матери 
является, я, мне кажется, не 
выполнила. Тяжелая домашняя 
обстановка сказалась на них. 
Откровенно говоря, отца дети и 
сейчас видеть не могут. Они 
обижались и на меня, что я 
столько терпела. Особенно все 
отразилось на средней дочке. 
Она сейчас очень плохо учится, 
неуравновешенна. Характер у нее 
тяжелый. Что и говорить, доро
гой ценой заплатила я за свой 
сегодняшний день, только * за то, 
чтобы жить обыкновенной нор
мальной жизнью.

Ну, а теперь о том, как я бо
ролась с дурными наклонностя
ми мужа, с его закоренелой 
привычкой. Я решила и делала 
так, чтобы его жизнь в семье 
после каждого случая пьянки 
была невыносимой. Как говорит
ся, долг платежом красен. Вот 
я и платила, не считаясь ни с 
какими средствами, ни с мето
дами. Я твердо реш ила: не бу
ду прощать ни одного скандала, 
ни одной пьянки. В это время 
как раз открыли вытрезвитель. 
Я не стеснялась обращаться ту
да и не жалела, что брали 
штраф. Я поняла, что если 
позволить пить, так это доро
же обойдется. И он уж е знал, 
если придет домой нетрезвый, 
сразу очутится в вытрезвителе. 
Как он воспринимал это, расска
зывать не нужно. Но ни ругань, 
ни буйства, ни угрозы не оста
навливали меня. Много штра
фов, не принесет с собой денег— 
я не готовлю ему ничего. Об 
этом заявила ему просто и яс
но: «Считаю подлостью отры
вать деньги от детей». Словом, 
он не видел от меня в пьяные 
Йнй ни заботы, ни внимания, ни 
уюта., Но и вытрезвитель —это 
еще полмеры. Я сделала все, 
чтобы о его недостойном пове
дении узнали и на работе, и 
знакомые. Я не стеснялась идти 
в товарищеский суд. Я не боя
лась создать вокруг него обще
ственное мнение. И он понял, 
что если все это будет продол
жаться с его стороны, то ему 
нужно будет уйти от нас. А 
между тем, ведь к семье-то он 
привык. Сделать это ему было 
нелегко.

Ясно, муж очень на меня оби
жался. Он выходил просто из 
себя. Но когда он был трезвый, 
я всегда старалась убедить его, 
что не хочу ему зла. Что мне 
жаль в нем просто человека. 
Что жизнь, которую он ведет, 
неправильная. И ничего хороше
го в ней нет, один позор и для 
семьи, и для него.

Так прошло несколько лет. О 
их результатах я уже рассказа
ла. Радует меня перемена в му
же? Конечно! Но радость эта 
неполная. Слишком горький и 
больной след оставила она в 
моей судьбе. Слишком болят 
еще душевные раны. Видимо, 
немало времени потребуется еще 
для того, чтобы они зарубцева
лись. И я, вместе с детьми, смо
гла бы взглянуть на своего суп
руга по-настоящему приветливо, 
задушевно.

ЗАБОТА О ПРИРОДЕ- НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО
Охрана природы — умножение естественных 

богатств нашей страны.
На первой сессии Кузинского поселкового Со

вета десятого созыва в марте  прошлого года 
была образована постоянная комиссия по охране 
природы. П редседателем  е е  избран депутат 
С. Ф. Мичурсв, заместителем И. В. Ф ролов. Все
го в ее составе семь человек. Комиссия сразу 
же наметила план мероприятий и развернула 
работу не только на территории поселкового 
Совета, но и за ее  пределами.

Немало потрудились члены комиссии для со
хранения лесных массивов, очистке их и посад
ке зеленых насаждений в поселке. Ведь исклю
чительный вред природе наносит уничтожение 
леса, сбор  семян, заготовка шишки. «Шишкари», 
как обычно, либо срезают, либо обрубаю т кро
ны. А это — гибель дерева. Таким браконьерам 
плохо приходится от активистов. Н екоторые не 
понимают, какой в ред  они наносят. На одном 
из заседаний исполкома представитель лесниче
ства Э, И. Ш амарина заявила, что они будут

продолжать заготовлять шишки прежним спосо
бом. Решение исполкома заготовители не выпол
нили. Сейчас комиссия готовит материал для 
привлечения лиц, виновных в порче леса, к уго
ловной ответственности.

В ж елезн о д ор ож н ом  клубе Кузино бросается 
в глаза стенд по охране природы. О коло  него 

всегда можно увидеть людей, интересующихся 
природой, расположенной вокруг города  и по
селка. На стенде вы увидете сбор  малины, гри
бов. Тут и охотники, рыбаки за их лю бимыми за
нятиями и просто отдыхающие. Запечатлены и 
нарушители, браконьеры. Стенд — д е л о  рук 
С. Ф. Мичурова.

Сейчас комиссия готовит материалы на засе
дание исполкома поссовета, где будут вы рабо
таны мероприятия по выполнению Указа Прези
диума Верховного Совета РСФСР от 26 октября 
1965 года.

И. ДУРНОВЦЕВ. 
председатель исполкома Кузинского поссовета.

МОГУТ спросить, зачем я это 
все написала. Взяться за 

письмо заставило меня то, что я 
знаю: .моя судьба не исключе
ние. Много, очень много семей 
повторяют ее. Вот я и хочу об
ратиться со страниц газеты ко 
всем женщинам Первоуральска.

Дорогие матери, жены, сест
ры. Многим из вас известно, 
сколько горя и бед несет в на
ши семьи пьянство. И беда не 
только в том, что пьют взрос
лые. Ведь пример дается и моло
дежи, нашим сыновьям. Но как 
боремся мы, женщины, с этой 
порой гибельной, привычкой. 
Да, нередко приходится слы
шать, как многие из нас гово
рят:

— Я ему не запрещала. Пей 
сколько хочешь. Но только до
ма. Только с получки. А ему все 
мало. Выпьет дома, еще уйдет, 
а вернется — над семьей начнет 
куражиться...

Нередки такие рассуждения. 
Но задумываемся ли мы над 
тем, что таким попустительст
вом способствуем, усугубляем  
наши же беды. Нужно быть не
терпимой к этому злу. Я знаю 
много сіемей, где женщины го
дами молчат, терпят свое несча
стье. Они боятся вынести его на 
суд людской. Как заблуждают
ся такие матери, жены. Не нуж
но бояться людей, нужно идти к 
ним. Одной с таким злом бо
роться очень и очень трудно... 
Я до сих пор не могу простить 
себе, что моя нерешительность 
продолжалась так долго. Теперь 
я поняла, что наша жалость к 
пьяницам — это жестокость и к 
самим себе, и к детям, в осо
бенности, и к пьяницам-му- 
жьям. И очень мне хочется, 
чтобы поняли все: бороться с
пьянством нужно обязательно 
всем.

Конечно, женщины, одни мои 
советы, пусть они даже и выст
раданные и подсказанные года
ми, — не решат полного успеха 
в борьбе с большим обществен
ным здом — пьянством. Не сек
рет, что многие общественные 
организации все еще смотрят на 
него сквозь пальцы. Все еще бы
тует у нас мнение, что личная 
жизнь — потемки, лучше в нее 
не вмешиваться. Само собой ра
зумеется, что по отношению к 
пьяницам нужны не только ка
кие-то строгие дополнительные 
административные меры, но я 
просто законы.

Я вижу и знаю, что в нашем 
городе, например, зачастую лю
бителям выпить создаются пря
мо-таки райские условия для 
этого. Возьмем наши столовые. 
Ведь в открытую они торгуют 
спиртным. А где, в каком мага
зине вы видели, чтобы пьяному 
человеку не продали опять-та- 
ки же водку или вино? Почему 

мирятся у нас с такими нару
шениями правил торговли и об
служивания в столовых, рестора
нах, кафе?...

Но мириться с таким положе
нием нельзя. Счастье многих се
мей, счастье, будущее наших де
тей зовут к этому. Я думаю, 
что мои откровенные мнения, 
высказанные в письме, поддер
жат женщины Первоуральска. 
Так как молчать больше нельзя.

В. АНИСИМОВА, 
работница 22-го цеха

1 Новотрубного завода.
* » *

ОТ РЕДАКЦИИ: Публикуя
это письмо, редакция надеется, 
что вопросы, поднятые в нем, а 
они имеют огромное обществен
ное значение, будут продолже
ны на страницах газеты. Ждем  
ваших писем, товарищи, ваших 
предложений, о том, что нужно 
сделать, чтобы объявить пьян
ству беспощадную войну.

Под знаменем Ленина q
5 февраля 1966 г., N°. 25 О



о  л ю д я х
Х О РО Ш И Х К О Г Д А  

Л Ю Б И Ш Ь  Д Е Т Е Й
С каждым годом растет 

И благоустраивается наш 
город. Заметно вырос 
35-й квартал, в центре его 
теперь есть новая школа 
№ 2 1 .

Люди рюда съехались со 
всех концов города. И ко
му, как не управляющему 
домами, приходится перво
му знакомиться с жиль
цами. Сначала узнаешь 
по существу только имя 
и фамилию человека и 
лишь потом — характер 
его, привычки.

Мне хочется рассказать 
о людях, которые зареко
мендовали себя с хорошей 
стороны в быту и в обще
ственной жизни. Таких 
жильцов у нас в 13-м до
моуправлении много. Вот, 
например, М. С. Захарова, 
председатель совета обще
ственности по работе сре
ди детей. Она трудится в 
первом цехе Новотрубного 
завода крановщицей, вос
питывает двоих детей, но 
находит возможность ве
сти контроль за работой 
дворового клуба «Голубь 
мира». Она всегда в курсе 
всех событий детей нашего 
квартала. Обратись к ней 
любая мать с жалобой, 
что ребенок не стал слу
шаться, М. С. Захаро
ва всегда откликнется, по
может не только советом, 
но и делом. Так было, к 
примеру, е ученицей М. 
Побеседовала Мария Сте
пановна с девочкой в при
сутствии родителей, и та 
дала слово исправиться. 
Но Мария Степановна не 
успокоилась, ходила вече
ром проверять, чем зани
мается ее подопечная, ког
да родителей не было до
ма. Во время зимних ка
никул беспокойная жен
щина организовала лыж
ную вылазку ребят, ката
ние на коньках.

3. И. Вшивцева тоже 
работает в цехе № 1. Она 
мать четырех детей. Но 
это не мешает ей шеф
ствовать над участниками 
художественной самодея
тельности второго подъез
да. Бывает, откладывает 
домашние дела ■ для тога, 
чтобы провести коццерт 
или репетицию. Да еіце 
если представители наших 
шефов — начальник цеха 
А. В. Калинин и секре
тарь партбюро А. В. Бло
хин (цех № 4 НТЗ) дадут 
слово, что баянист В. А. 
Тамаров обязательно при
дет, наша тетя Зина, так 
любовно называют ее де
ти, обязательно будет на 
концерте.

Б. И. Лощилов — стар
шина милиции, а у нас он 
общественный директор 
клуба «Голубь мира». И 
он же возглавляет радио
технический кружок стар
шеклассников. Ребята ре
монтируют радиоприемни
ки для общежитий. Каза 
лось бы, из бросовых де
талей собрали телевизор

СОВЕТЫ

«Луч». Сейчас они смот
рят передачи по телевизо
ру, собранному их рука
ми. А как будут рады де
тишки из детского сади
ка № 29, когда им вернут 
отремонтированную ме
бель и игрушки из «бюро 
добрых услуг», возглавля
емого Вовой Костюком, 
учеником 9 класса. Тут 
опять же инициатива Бо
риса Ивановича Лощило- 
ва. ,

К каждому дому у нас 
прикреплены преподава
тели из школы № 21. Пло
ды этой работы уже вид
ны. При подведении ито
гов ее отмечен дом № 48 
по ул. Ватутина, ребята 
которого закончили первое 
полугодие без двоек. Здесь 
большая заслуга А. И. 
Патрушевой, работницы 
цеха № 6 Новотрубного 
Завода, члена родительско
го актива от дома. У нее 
пятеро детей. Однако она 
находит время для обще
ственной работы. Именно 
А. И. Патрушейа вместе с 
учительницей В. Р. Лысак 
сумела так поставить ра
боту среди детей, что они 
хорошо учатся и разумно 
отдыхают. И даже органи
зуют в подъездах детские 
концерты для родителей.

Дети не остаются в дол
гу.

К празднику 8-е Марта 
они готовят подарки...

...Да, много жильцов 
есть на моем участке, та
ких как Лоц, Бирюкова, 
Мухамедзянов, Баранов, 
Мячкова и другие, с кото
рых следует брать пример 
некоторым родителям, та
ким, как М. Плотниковой, 
Рудских, Л. И. Мошкиной, 
Н. А. Рязанцеву и другим. 
Особенно пример в воспи
тании детей и своего по
ведения в быту.

Т. ДРОЗД,
управляющая домами
13-го домоуправления.

МЫ Р АД Ы
Наши шефы — бригада 

волочильщиков цеха №  6
Новотрубного завода. Ее 
бригадир А. В. Сунцов.

После каникул пришли 
они к нам. Мы беседовали 
о наших делах, об учебе, 
поведении. Шефы расска
зали о своей работе.

Решили соревноваться: 
хорошо учиться, брать при
м ер  с передовиков брига
ды. Готовим для старших 
друзей концерт.

Они обещали приходить 
к нам чаще, помогать в 
учебе. А класс станет каж
дый месяц отчитываться 
перед новотрубниками.

Мы рады, что у нас по
явились шефы.

Валерий ТЕРТЫШНЫЙ, 
ученик 7 «А» класса 

школы №  4.

В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ. ВОСКРЕСНАЯ ПРОГУЛКА
Фото Е. НИСЕНБАУМА.

Ы  знаменем Ленина
Ч и т а т е л и  п р е д л а г а ю т  

ПрироднЫй газ —в бЬігп
Газификация быта — одно из замечательных благ 

тружеников. Если раньше обходились баллонами с го
лубым топливом, что было не совсем удобно, то те
перь газ пришел сам по магистрали из Бухары. Но 
«бухарский богатырь» используется ещ е слабо. Наря
ду с подключением газа к промышленным предприя
тиям надо быстрее открыть ему зеленую улицу и в 
быту. Но темпы газификации жилых домов очень низ
кие.

Надо сказать, что голубое топливо нашло примене
ние во многих селах. В городе тем более  надо быст
р ее  внедрять его. Пора дать отставку баллонам. Плохо 
с газовыми плитами. Просим разъяснить, когда ж е  
Первоуральский завод сантехизделий перейдет на из
готовление газовых плит, когда будут газифицированы 
дом а в центре Соцгорода по ул. Ватутина и вообще в 
городе, кто этим занимается, как идут дела, когда бу
дут газифицированы котельные, бани, больницы.

Большая экономия электроэнергии будет от под
ключения жилых домов к магистрали Бухара—Урал. 
Поэтому газификацию нашего быта надо делать быст
рее.

И. ВАЖЕНИН, 
рабкор.

К А К  Н А  П О Л Ю С Е
Помогите воздействовать 

на уцравляющего Перво
уральским рудоуправлени
ем тов. Дерягина, который 
не может потребовать с 
работников своего- ЖКО 
навести порядок в отопи
тельной системе дома 
№ 17 по ул. Набережной 
пос. Магнитка, хотя жиль
цы неоднократно просили 
об этом.

В этом доме мы живем 
два года, и в лучшем слу

чае температура бывает 
двенадцать - пятнадцать 
градусов тепла. Сейчас в 
некоторых квартирах бата
реи совсем не работают 
или едва теплые. Поэтому 
столбик ртути не подни
мается выше восьми. В ре
зультате много простуд
ные заболеваний, особен
но у детей.

Ж ильцы дома, 
всего 10 подписей.

Поход за благодарностями
НА ДВОРЕ бушевал май... 

Деревья распустили 
липкие почки, птицы сви
вали гнезда. А жители до
ма № 6 по ул. Урицкого 
покидали свои «гнезда» — 
предстоял капитальный
ремонт.

Потянулись месяцы то
мительного ожидания. Их 
было семь. Благоухание 
мая сменил летний зной. 
Незаметно подкрадыва
лись серебристые замороз
ки. Птицы покидали свои 
гнезда. Наконец, жители 
торжественно въезжали в 
новые квартиры.

Тут-то и нагрянули ра
ботники ЖКО собирать 
благодарности. Во дворе 
дома инженер ЖКО Д. Д. 
Попов остановил одного 
жильца.

— Извиняюсь, — на
чал он, — вы из которой 
квартиры?

— Одиннадцатой.
— Фамилия?
— Харисов Накиф Мит

рофанович.
— Очень приятно. Ска

жите, Накиф Митрофано
вич, вы довольны ремон
том квартиры?

— Нет.
— Что так?
— Халтура.
Попов развел руками.
— Вот те на! А я на

деялся, что вы напишите 
благодарность...

— Напрасно надеялись: 
кухню сделали тесную, без 
единого окна. Электропро
водку не подвели. Окна в 
комнате не застеклили.

Тем временем прораб 
Ф. Михайлова и ответст
венная за заселение дома 
А. Елохина предлагали 
проходящим жильцам уст
ный проект «благодарно
сти». По воспоминаниям 
он выглядел, примерно, 
так:

«Мы, жильцы дома № 6 
по ул. Урицкого, очень до
вольны ремонтом наших 
квартир. Никогда еще не 
были мы столь счастли
вы, как теперь. Ушло то 
время, когда в квартирах 
стояла копоть от угля и 
дров:. Из далекой Буха
ры пришел к нам голубой 
огонек природного газа.

Просим объявить сер
дечную благодарность все
му персоналу ЖКО хром
пикового завода, а имен
но: малярам, плотникам
и прочим работникам. 
Сантехникам, арматурщи
кам, столярам и штука
турщикам».

Но как ни старались 
Михайлова и Елохина, 
никто не благодарил. И 
все ж е комендант дома 
Лидия Александровна Гор
деева решила попытать 
счастья. Она вспомнила 
про старушку — Веру 
Павловну Нестерову — и 
просияла:

— Надо идти к ней!
— Как живешь, Павлов

на? — спросила Гордеева. 
— Говорят, у тебя квар
тирка просто «люкс».
Сразу видно, что ремонт 
произвели. Отблагодарить 
надо...

Вера Павловна ответи
ла:

— За что благодарить? 
За то, что собаки в двер
ные щели лазают?

После такой аттестации 
Лидия Александровна со
чла правильным молча 
удалиться.

Недавно я побывал в 
этом доме. Действитель
но, одна половина его от
ремонтирована сносно.
Другая — со множеством 
недоделок. Почти все 
жильцы жаловались на то, 
что штукатурка потреска
лась и осыпается; двери 
рассохлись и перекоси
лись. Есть холодные квар
тиры и так дал^ .

До капитального ремон
та здесь имелись очажные 
плиты или русские печи. 
Люди варили супы и бор
щи, стряпали пироги и 
шаньги, кипятили воду 
для стирки. Но простые 
печи выбросили на свал
ку, а газовые забыли по
ставить.

Напрасно жильцы дома 
обивают пороги ЖКО. Ни
чего определенного до сих 
пор им не ждалось узнать. 
Возможно, тт. Трошков и 
Попов ждут, когда из да
лекой Бухары прибудет 
Хаджи Насреддин, покол
дует и... газовые печи 
явятся сами собой. Но 
такие чудеса бывают то
лько в сказках.

А пока жители дома 
№ 6 по ул. Урицкого за
были вкус пирогов и ша- 
нег, да и стирку резко со
кратили: слишком дорого 
обходится это удовольст
вие на электрических 
плитках. Тут уж  не до 
благодарностей!

А. СЕНЧЕНКО, 
рабкор.

Редактор 
С. И. ЛЕКАНОВ.

ОХОТНИКУ ПУШНИНА -  БОГАТСТВО
В прошлом голу охотники-любители и промысло

вики сдали пушнины на 25.220 рублей.
Однако, если эту сумму разнести по видам сдан

ной пушнины, то «львиная доля» — 19.100 рублей —- 
падает на кротоловов. И лишь незначительная сумма 
приходится на ружейных охотников. А ведь их на
считывается по Первоуральскому и Ревдинскому 
районам 3.500 человек.

Дело в том, что кротоловы сдают любые шкурки, 
в то время как первосортные шкурки зайцев, белки 
и других зверьков портятся собаками. Или, бросив 
добытую пушнину в чулан, охотники забывают о 
ней. А знаете ли вы, товарищи, что самые лучшие 
сорта фетра изготовляют из заячьих шкурок?

Заняться наведением порядка в заготовке пушни
ны нужно охотничьим обшествам. Тут прямая их за
интересованность. Каждому обществу интересно по
лучить от заготконторы пять процентов отчислений 
от общей суммы заготовленной пушнины. Вот и нуж
но добиваться дисциплинированности охотников. До

был шкурку — сдай ее вместе с отстрелочной кар
точкой в общество или приемщику пушнины и по
требуй от него отметки в квитанции номера охотби- 
лета и каким обществом он выдан. По сбору отстре- 
лочных карточек охотобщества будут иметь подроб
ные сведения об отстрелянной и числящейся в охот- 
хозяйствах дичи.

В свою очередь, обществам охотников следует в 
кратчайший срок заключить с райзаготконторой до
говоры на приемку пушнины, иначе отчисления пе
речисляться не будут. И по квитанциям, в которых 
не будут проставлены номера охотбилетов, пять про
центов выплачиваться также не будет.

Товарищи охотники! Организуйте прием и сдачу 
пушнины в вашем обществе, которая в последствии 
будет сдаваться в заготовительные организации.. Пом
ните: от долгого хранения в необработанном виде 
пушнина теряет свою ценность.

Ю. СМАГИН, 
охотовед.

к и н о
' І ь'с™а н°чей на ложе из камня». Н а ч а 

ло . у. 1 1 . 1 . о, 5 7. 9 ч ас  веч . С п о с л е д н и е м  с е а н с о м  до- 
к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  «Качалов».

К Л У Б ИМЕНИ ЛЕНИНА. «Одиночество». (Две серии)'. 
Н ач ал о : 5, 8 час . в еч .

«БУ РЕВЕСТН И К» (Д инас). «Брак по-итальянски». Н а
ч а л о : 3, 5, 7, 9 час. веч .

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ ЗАВОДУ 
САНТЕХИЗДЕЛИИ

ТР ЕБУЮ ТС Я
механик механосборочного цеха, оклад 125 руб
лей, мастера по холодной обработке металлов, 
оклад 110 рублей, токари-универсалы 3 — 6 раз
рядов, оплата труда сдельная, слесари по ре
монту кузнечно-прессового и металлургическо
го оборудования, оплата труда повременная, 
формовщики в литейный цех, кокильщ ики и 
заливщ ики, оплата сдельная, художник-офор
митель, оклад 85 рублей.

Одиноким предоставляется общежитие, семей
ным — благоустроенные квартиры в течение 
года со дня поступления на завод.

ІРІІШШП6
звоните
п и ш и т е

ПО АДРЕСУ: г . П е р в о у р а л ь с к , 
п р о с п е к т  И л ь и ч а . 21/40.

ТЕЛЕФОНЫ: р е д а к т о р  — 5-72, 
зам . р е д а к т о р а  (п ар то тд ел ) —
2-83, о т в е т с т в е н н ы й  с е к р е т а р ь  
— 2-05. э к о н о м и ч е с к и й  о тд е л  —
3-47, о т д е л  п и с е м  —■ 2-21, б у х 
г а л т е р  —  3-71,


